COMITE PRO RETORNO DE EXILIADOS DEPARTAMENTO JUVENIL ALAMEDA 1584 SANTIAGO - CHILE

PRIMERAS JORNADAS CONVIVENCIÁ JUVENIL EXILIO/RETORNO

PROYECTO CONCLUSIONES

- COMISION Nº1: Dicen relación con el proble de los exiliados jóvenes que han vivido experiencias diversas según edad, cultura, , país, época y tipo de vida.
- 1. Hacer esfuerzos para reunir la mayor cantidad de retornados y conocer a un mejor nivel sus experiencias para analizarlas y llegar a conclusiones que vayan ayudando hacia el futuro en este problema.
- 2. Comprender que el compromiso del retornado no es solamente el cambio del régimen hacia un sistema democrático, sino también, unido a ello, el encuentro (oreencuentro) consigo mismo, la mejor comunicación con los retornados y estos a su vez con el pueblo chileno en general que trabaja por el cambio.

COMISION Nº2: Aspectos de coordinación y difusión

- 1. Difundir a lo largo del país la problemática del exilio, con énfasis en los problemas juveniles y de la infancia.
- 2. Mejora la coordinación del Comité Pro Retorno y su Departamento juvenil con los diferentes Comités Pro Retorno en el Exilio y sus grupos juveniles.
- 3. Incertivar la formación y óptimo trabajo de los organismos coordinadores de las instituciones que trabajan por el problema Exili-Retorno para mejorar la inserción de los jóves retornados.
- 4. Estudiar la posibilidad de hogares trnsitorios para retornados de es-
- 5. Tratar de coordinar las acciones de Protesta Nacional, con énfasis en en derecho a vivir en Chile, con las organizaciones de exiliados en el exterior.

6. Pedir a los exiliados, especialmente jóvenes, envien al Comité sus creaciones y/o acciones (copias o resúmenes) para presentarlos en la Seguna Feria de la Cultura en el Exilio.(agosto).

COMISION N°3: Mejorar la difusión sobre la realidad nacional chilena:

- 1. Enviar al exterior documentación objetiva sobre la realidad nacional, desde el punto de vista social, político y económico que se vive en nuestro país.
- 2. Aumentar el número de declaraciones y documentos sobre el problema real del exilio-retorno.
- 3. Proyectar una campaña para obtener fondos que permitan al Comité realizar estas funciones.

COMISION Nº4: Se centró, fundamentalmente, en exponer testimonios de retornados y de jóves que no han salido del país y quehan trabajado estos años en los problemas de solidaridad, frente juvenil. Se dan ideas para mejorar el trabajo de este frente juvenil.

- 1. Elaborar un Boletín que incluya las vivencias de los jóvenes que perma necieron en Chile y las vivencias de los jóvenes retornados.
- 2. Ayudar a los jóvenes retornados a una mejor incorporación en los diversos frentes y organizaciones juveniles que trabajan por cambiar el sistema actual.
- 3. Realizar, entre el Dep. Juvenil del Comité y los jóvenes retornados, jornadas con distintos organismos juveniles de provincia; quizás comenzancon con la proyección de estas jornadas hacia el resto del país. (Participaron jóvenes de Valparaso y San Antonio y pidieron mayor descentralización del trabajo.)
- 4. Organizar cursos que recuperen los vacios producidos por la educación recivida fuera de Chile (geografía, historia, idioma) para los retornados. Pero al mismo tiempo que los retornados, los jóvenes que vivieron años fuera del país, enseñen sus experiencias y la experincia histórica del país y sociedad que le tocó vivir. Se vé este intercambio cultural como algo muy positivo y complementador.